

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS.
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitiendo y espaldas mortuorias a precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXX.—Num. 10.110

Valencia Viernes 17 de Mayo de 1907

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Pérdida

A la salida del Teatro Principal se perdió un broche de oro y piedras, en forma de paloma. Se gratificará a quien lo presente en la calle de Caballeros, núm. 24 duplicado, tercero.

Granulaciones

Las consecuencias y demás enfermedades de los ojos: su rápida curación por el OCULISTA DE SANTA BARBARA, D. Vicente Rodríguez. Calle de Colón, 31, Valencia. De diez a doce.

Notas de información

El tema de todas las conversaciones en los círculos políticos madrileños fué anoche la actitud de los demócratas en el Senado, de ruda oposición al Gobierno.

Los Sres. Calvetón y Arias Miranda presentaron ayer voto particular al dictamen de la comisión de Actas de la alta Cámara, voto que ayer mismo quedó sobre la mesa, y en el que se pide nada menos que la nulidad de las elecciones verificadas en cada una de las provincias de España, fundándose en que en todas ellas ha habido destituciones ó separaciones de alcaldes, ó proscribiendo y destituyendo de concejales, con lo cual ha atacado el Gobierno lo fundamental de la ley del sufragio.

Otro de los asuntos del día lo constituyó la conferencia que, como nos anticipó la Agencia Mencheta, celebraron el Sr. Salvador (D. Amós) y el general Azárraga. En ella, según dice nuestro correspondiente, dijo el primero que llevaba una alta misión política, y rogó al general que, como presidente de la alta Cámara, estudiara el medio de llegar a una solución decorosa para que los liberales pudiesen concurrir a las Cortes, de modo que no hubiese vencedores ni vencidos, contestando el Sr. Azárraga que eso no era misión del Senado ni de su presidente, sino del jefe del Gobierno.

A última hora, y después de terminadas las sesiones de las Cortes, el general visitó en su domicilio al Sr. Maura, con el que celebró una larga y reservada conferencia. De lo que en ella se trató nada ha podido traslucirse, pero poco después se aseguraba en los centros de información que continuaban los trabajos para encontrar una fórmula de arreglo con los liberales y que estas gestiones iban por buen camino.

Los liberales asistieron anoche en gran número a su círculo, viéndose entre los concurrentes a muchos exministros y al jefe Sr. Moret.

Este tuvo una entrevista con el Sr. Montero Ríos, el cual le manifestó su propósito de marchar a Lourdes, añadiendo que si le necesitaba suspendería su viaje, y que salía de Madrid bastaría que le telegrafiase para que inmediatamente regresara. Agradeció el Sr. Moret esta muestra de disciplina del Sr. Montero Ríos y le dijo que podía marchar tranquilo, pues por ahora nada anormal ha de ocurrir.

El jefe de los liberales, hablando con sus amigos, dijo que no le extrañaba la designación del Sr. Azárraga para vicepresidente del Congreso, pues no es la primera vez que ocurre en etapa conservadora dar esos cargos a las oposiciones más distantes del Gobierno, y por consiguiente, no debía achacarse a la abstención de los liberales, a lo que se les han reservado siempre la mitad de las vicepresidencias.

El conde de Romanones, que pasó también gran parte de la velada en el Círculo Liberal, hizo a los periodistas las siguientes declaraciones:

Primera. Que sin un acto público por parte del Gobierno, bastante a dar una satisfacción completa, a los liberales, éstos no cesarán en su actitud de protesta, ni por lo tanto acudirán a las Cortes.

Segunda. Que el sábado próximo se reunirán los diputados y senadores del partido electos y los candidatos derrotados, para exponer al Sr. Moret las quejas que van por los numerosos atropellos de que han sido víctimas por parte del Gobierno.

Tercera. Que los senadores expulsados del partido son los señores marqués de Benicarló, Parres y Cortiñáñez, pues el Sr. Maestre no han sido nunca considerados como pertenecientes al partido liberal.

El Congreso aprobó ayer 210 actas y dejó como de segunda categoría 33, de las cuales han pasado 16 al estudio de la comisión. Algunos diputados liberales que tienen en sus manos proyectos de ley, pedirán que se les dé vista pública, con el fin de ponerlos a disposición del Gobierno.

Respecto a los solidarios, tan solo dicen los telegramas que el Sr. Puig y Cadafalch el criterio con el Sr. Maura para conocer de la Solidaridad, manifestando el presidente que el Gobierno estudiará las indicaciones que le haga la Solidaridad y que se proponen algunas reformas beneficiosas, además regionales.

Cronica extranjera

Las elecciones en Austria

Nuevos datos
París 16.—De Viena comunican que las últimas noticias referentes a las elecciones son, 56 son socialistas y 114 elecciones cristia-

nos. El éxito imprevisto de los socialistas es objeto de muchos comentarios.

Dimisión de un ministro
París 16.—De Viena acaba de recibirse un telegrama dando cuenta de que, como consecuencia del fracaso de las elecciones, ha presentado la dimisión el ministro de Instrucción pública.

Los socialistas
Viena 16.—No se habla en todo Viena más que del formidable triunfo obtenido por los socialistas. La corte no oculta su coraje, y dice que el ensayo de sufragio universal, efectuado estos días, demuestra que es preciso restringir dicha conquista democrática.

De lo contrario—agregan muchos cortesanos—peligrará el imperio.

Hasta ahora van elegidos 60 diputados socialistas, todos antidinásticos. Además luchará dicho partido, con probabilidades de éxito, en 100 escaños de *ballottage*. El gobierno se ve que en las futuras Cámaras tendrá que resistir con una minoría de 90 socialistas. Los demócratas cristianos también han conseguido muchos puestos. La derrota del partido conservador ha sido tremenda.

Yankis y japoneses

Londres 16.—Ha llegado a Nueva York el senador japonés barón Ozawa, encargado por su Gobierno de abrir una información acerca del espíritu reinante en los Estados Unidos, en lo que se relaciona con los nipones. Entrevistado por un periodista neoyorkino, dijo lo siguiente:

«El Japon desea vivamente aliarse con los Estados Unidos. No abrigamos contra él animosidad alguna. Queremos la paz, la concordia y buenas relaciones comerciales. Admiramos sus progresos y nos proponemos imitarlos en aquellas ramas de la civilización en que ha sido y es precursor y maestro.»

«Sin embargo, la animosidad que existe contra mis connacionales en California, impide, por ahora, la deseada aproximación. Estoy escribiendo el informe que me encargó mi Gobierno, y en el amplio cuanto le he expuesto.»

El barón Ozawa será recibido en audiencia por Roosevelt en Casa Blanca. Saldrá el 25 del corriente para Londres, donde representará a su país en la Conferencia Internacional de la Cruz Roja.

Kuroki en Nueva York

Barcos japoneses
Londres 16.—Nuevos cablegramas de Nueva York dicen que ha llegado a dicha capital el célebre general nipón, barón Kuroki. Su llegada coincide con la de los barcos japoneses *Chistose* y *Tsonkuba*. El Gobierno yanqui organiza fiestas y recepciones en honor de los marineros que tripulan ambos cruceros. Créese que asistirá a estos regocijos el ilustre militar japonés.

Lluvia de aerolitos

Londres 16.—Según despachos llegados de Lucknow, anteayer los campesinos que trabajaban las tierras de Dulalpur (distrito de Shagipur) sintieron que algo tronaba sobre sus cabezas. Alzaron los ojos, y vieron surcar los aires, acompañándose de estampidos formidables, objetos extraños, que dejaban en su rápida trayectoria una larga estela de fuego. Aterrados, huyeron a Dulalpur, dando aviso a las autoridades inglesas.

Estas habían oído las explosiones, pero no sabiendo a qué atribuir las, creían se trataba de un motín de indios y se preparaban a defenderse.

Centenares de personas se dirigieron al lugar del suceso, encontrando entre las hierbas varios aerolitos. Eran piedras muy grandes, negras, y pesaba cada una de 200 a 250 kilogramos.

Fueron requisados, para transportarlos, algunos carros; pero los aerolitos se deshicieron al ser levantados del suelo. Ignórase el número exacto de los que han caído. Varios de ellos fueron trasladados con mil precauciones a Dulalpur. Los supersticiosos indígenas ven en su caída un anuncio de la cólera celeste, y llenan las pagodas, implorando la clemencia de Brama.

SAN ISIDRO

Madrid 15 mayo.
Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Este año parece que todo viene antes de lo esperado y antes de lo conveniente: las crisis liberales, el Gobierno conservador, las dificultades parlamentarias, los designios electorales y el día de San Isidro.

Otros años hacia calor el 15 de mayo y este año hace frío. La lluvia casi constante de los primeros días de abril refresca al caer y refresca al evaporarse, porque agua que se va deja frío en el lugar que abandona. Por eso refrescan los botijos la que guardan dentro al evaporarse la que rezuma de la vasija porosa.

Digo que por el frío que sentimos parece que se ha adelantado el día de San Isidro.

Han comenzado las noticias de la llegada de los forasteros con las de los timos y raterías de que son víctimas anuales infaliblemente. Se dejan engañar cuando salen de la estación, como si no estuvieran advertidos. Hay padre de familia acarrearlo que tres años seguidos le cambiaron las pesetas que traía por los perdigones, y si no se las cambiaron por el plomo se las cambiarían por otra cosa, y si no son tres años serán dos ó serán cinco, pero la historia se repite, y hay Isidro que cuando llega a la fonda ya ha dejado todos los cuartos en el camino. Esta circunstancia es siempre un número del programa de las fiestas.

El otro lo constituyen las rosquillas. Las hay de todas las pastas; de harina, de

menudrugs de pan molido, de polvos de salvadera, de arena común y legítima y de todo lo amasable, empastable y maleable. Especialmente de todo lo maleable. Algunas hasta se pueden comer.

Las modernas confiterías las adoban como dulces y pasteles. Pero esas no son ya las rosquillas legítimas. Hubo una tía Javiera que en los años de D. Ramón de la Cruz las preparaba excelentemente. La masa era vulgar, pero muy bien trabajada, según cuentan.

Después se enriqueció la masa de todas las variedades que dejó mencionadas, y cuasi todas las rosquillas se parecen en que no hay dentadura que las resista.

Han coincido con la llegada de los romeros que vienen a merendar en la Pradera de San Isidro, los fuegos artificiales que se quemaron anoche. La concurrencia a este espectáculo fué extraordinaria. Los fuegos como todos. Hubo ruedas, castillos, voladores, marquisinas y plumeros. Son famosos los nombres de estas variedades de juegos de pólvora. Generalmente se parecen, cuando se queman, a todo menos al nombre de pila que les ponen. Pero la gente abre la boca cuando estallan en el aire los cohetes y se deshacen en luces de bengala. El ¡ah! prolongado ante aquella explosión de resplandores es el mismo de la última generación y de las que la precedieron.

La humanidad se sorprende con lo que la quiere sorprender el individuo. No hay nada más fácil que engañar a las colectividades. Ni nadie que posea mejor este secreto que los hombres políticos.

No quedan mas festejos que comentar. En la Pradera del Santo he visto el mismo verdor del prado, la misma ligera corriente del Manzanares, tan ligera, que parece que el agua no se mueve y que está allí la misma de los años anteriores. Si el río es el agua, el agua se refugia en el Manzanares hacia el centro; parece que allí se estrecha el río, produce la impresión de que se recoge huyendo de las orillas.

Cuando la nieve del invierno se deshace, el río es una inundación. El cauce parece que está de más; ó sobra porque no hay agua, ó falta porque no enfrena la corriente en el deshielo.

El cementerio de San Isidro está junto a la Pradera, y la misma campaña de la ermita que advierte la llegada de los muertos, llama a los vivos a la oración.

«Contrastes de la existencia! A la oración que abre las puertas de la gloria, no acuden todos. Y al toque general que pregona la muerte, y quien sabe si las condenaciones eternas, no falta ninguno más tarde ó más pronto.»

Toros, carreras de caballos, Exposición de automóviles, conciertos y teatros. El mes de mayo pasa alegremente. Es el mes de las flores. Pidamos entretanto que nos haga más felices otro mes al que podamos llamar el de los frutos.

CE ESE.

Fiestas populares

En la calle de Cuarte

Ayer insertamos el programa de los festejos que los labradores de la barriada de Cuarte consagran a la Virgen de los Desamparados, y hoy damos cabida al de las fiestas organizadas por los vecinos de aquellas calles a tan celestial Patrona y que coincidirán con las de ayer, dimos cuenta, en la forma siguiente:

Sábado 18.—A las siete de la mañana reparto de bizcochos a los mayores y cofrades. Al mediodía pasacalle por todo el barrio por los dulzaineros, acompañados de tamboriles. Al anochecer pasacalle por la música del batallón de Veteranos. A las diez de la noche gran *guitarra*, bajo la dirección del afamado y popular cantador Maravilla, tomando parte los cantadores Clauero, Alcoyanet y Safranero.

Domingo 19.—Al amanecer gran disparo de *masilets* con su *engrañat*. A la misma hora diana por la ciudad música y dulzaineros. A las diez traslado de la Virgen de casa el clavario a la parroquia de San Sebastián. Acto continuo tendrá lugar la misa en *sol menor* del maestro Palanca y bajo su dirección, tomando parte los tenores señores Valero y Ferris, estando encargado del sermón el P. Selles, de la Compañía de Jesús. Concluida la misa habrá un gran disparo de *masilets* con su *engrañat*. Por la tarde a las seis tendrá lugar una lucida procesión por todo el barrio, y concluida ésta se trasladará la imagen a casa el clavario.

Lunes 20.—Al amanecer diana por los dulzaineros. Al medio día pasacalle por los mismos. Al anochecer pasacalle por la música antes mencionada y a las diez gran castillo de fuegos artificiales, confeccionado por el afamado pirotécnico de Godella Vicente Caballer.

Martes 21.—Al anochecer diana como el día anterior y por la noche a las nueve gran serenata en la plaza de San Sebastián por la citada banda de música y con el programa siguiente: 1.º Pasodoble flamenco, «Triana», de Lope; 2.º Fantasia de los *Bohemios*, Vives; 3.º Tanda de valeses, «Mudas promesas», Calabrig; 4.º Fantasia de *Moros y cristianos*, Serrano; 5.º Fantasia Húngara; 6.º Pasodoble flamenco, «Mantillas y clavetes», Lozano.

Miércoles 22.—Lo mismo del día anterior, con el siguiente programa: 1.º Pasodoble flamenco «Vito», Lope; 2.º Poema sinfónico *Nit d' abaes*, Giner; 3.º Fantasia de *La Viejeita*, Caballero; 4.º Fantasia de *La casita blanca*, Serrano; 5.º «Jota de la Pilarica», Lozano (hijo); 6.º Pasodoble «Ecos del pasado».

En la calle de San Vicente

Complemento del programa de la fiesta de los niños.

En el plazo que se anunció oportunamen-

te a los que se encontraran en condiciones al derecho de padrino en el bautizo; solo se ha presentado una solicitud de los padres de una niña que ha nacido el lunes día 13, a las seis de la mañana, a cuyo efecto a la hora citada, cinco de la tarde del domingo día 19, concurrirá el cortejo al domicilio de la recién nacida, calle de San Vicente, núm. 196, 3.º, organizándose en el orden siguiente:

1.º Precederán las banderolas, Guardia municipal montada, un heraldo anunciador y dulzaineros. 2.º Carruaje de niños, representando el moro, la mora y tres dados maceros con sus gramallas, el infante, la viroína y otra dama de la corte. 3.º Dos Jurados, uno de ellos será el padrino; la madrina, la comadre y el padre de San Vicente con el bizcocho. 4.º Un grupo de mayores de dicha Asociación. 5.º Comisión de la Junta con su presidente. 6.º Vocales de la citada Junta arrojando dulces. 7.º La banda con tambores, cornetas y músicos del batallón de Veteranos.

Seguirá la carrera por las calles del Padre Jofré, Cervantes, Guillem de Castro, solares de San Agustín a la de Gracia, San Fernando, San Vicente a la iglesia de Santa Catalina y San Agustín, regresando por dicha calle de San Vicente, plaza de Cajeros, Bajada de San Francisco, plaza de Emilio Castelar, Sangre, Arzobispo Mayoral, Játiva, Jerusalén, Buenavista y San Vicente, que se dará por terminado.

En las veladas musicales ejecutarán las bandas las siguientes composiciones: Día 19.—Primera banda: 1.º Pasodoble de cornetas, Lope. 2.º Obertura, *Bundes-triche*. 3.º Tanda de valeses, *Muchas promesas*. 4.º Poema sinfónico *Nit d' abaes*. 5.º Batalla, de Ibañez. 6.º Pasodoble de cornetas, *Primero de línea*. Segunda banda: 1.º Pasodoble de cornetas, el Iris. 2.º Obertura *Caballería ligera*. 3.º Gran vals, Luito Corps. 4.º Marcha del *Tenhuuser*. 5.º Jota a la Pilarica. 6.º Pasodoble de cornetas, el Marte.

Día 20.—Primera banda: 1.º Pasodoble de cornetas, *Bohemios*. 2.º *La Viejeita*. 3.º Marcha de las Antorchas. 4.º Fantasia de *Moros y cristianos*. 5.º Batalla de los Castillejos. 6.º Pasodoble de cornetas, *Puño de rosas*. Segunda banda: 1.º Pasodoble de cornetas, El cazador. 2.º Marcha nacional. 3.º Fantasia húngara. 4.º *Pollo Tejada*, *Gaita blanca* y *Guante amarillo*, pola. 5.º *Uhuo Caniars*. 6.º Pasodoble de cornetas, Poeta.

Las dos bandas juntas ejecutarán los pasos dobles, Triana y Gerona en las dos noches respectivamente.

En la calle de Sagunto
Las fiestas que en el presente año dedicarán los vecinos de esta extensa barriada en honor del Santísimo Cristo de la Fé, se sujetarán a siguiente programa:

Mañana 18, al medio día, pasacalle por los tamboriles y dulzaineros, y al anochecer lo verificará la brillante banda de la Vega.

Domingo 19.—Al amanecer, diana por la banda de Alboraya y disparo de gran número de morteretes; a las cinco, y en la iglesia parroquial del Salvador y Santa Mónica, será descubierta la veneranda imagen del Santísimo Cristo a los acordes de la marcha Real, y acto seguido se celebrará una misa, durante la cual la mencionada banda de Alboraya interpretará escogidas composiciones; a las siete y media, recibirán por primera vez la Sagrada Comunión los niños de la feligresía; a las ocho, reparto de bizcochos a los socios del *Plateres*. En este día los señores sacerdotes, hijos y vecinos de la barriada celebrarán, a las diez y media, una solemne función religiosa dedicada al Santísimo Cristo de la Fé, en la que por nutrida capilla de música se interpretará la misa de un inspirado maestro, estando el sermón a cargo de D. Enrique Roca. Por la noche, de nueve a once, serenata por la banda de Alboraya.

Lunes 20.—Al toque de alba diana y disparo de morteretes; a las diez será la fiesta que celebran el clavario é ilustre cofradía, en la que predicará el elocuente orador sagrado D. Antonio Martínez Moya. Por la tarde, a las cinco, comenzará el nevenario, siendo costado el ejercicio este día por la piadosa camarera, y en el que predicará el digno y celoso cura económico de Santo Tomás D. Enrique Sánchez. De nueve a once de la noche serenata por la banda de música La Vega.

Martes 21.—Al amanecer diana y disparo de morteretes; a las diez y media, y con exposición de S. D. M., será la fiesta principal que celebran la asociación y clavarios, interpretándose una misa por nutrida orquesta y gran número de voces, predicando el mencionado D. Enrique Sánchez. Por la tarde, a las seis, saldrá de la iglesia parroquial una lucida procesión que seguirá la carrera de costumbre. Terminada la procesión se quemará un bonito castillo de fuegos artificiales.

Miércoles 22.—Continuará la celebración del novenario, que terminará el día 29. Por la noche, de nueve a once, serenata por la banda de música La Vega, dándose fin a los festejos populares con el disparo de una *teaca* de 1.000 metros.

El Gremio de Sogteros
Este gremio, tan entusiasta de nuestra Excelsa Madre la Santísima Virgen de los Desamparados, a la que venera por su especial Patrona, ha organizado en el presente año suntuosas fiestas religiosas populares en honor de tan celestial Señora, con arreglo al siguiente programa:

Sábado 18.—Al amanecer se dispararán 500 morteretes, al medio día vuelo de campanas y disparo de 700 morteretes; acto seguido la brillante banda de música de la Vega recorrerá toda la barriada, anunciando la festividad; por la noche, de nueve a once, serenata a la puerta del Obrador

por la brillante banda de la música de la Vega, que ejecutará el programa siguiente: 1.º «Dauder», pasodoble, Lope; 2.º *Moros y cristianos*, Serrano; 3.º *Nit d' abaes*, Giner; 4.º La marcha de *La infanta de los bucles de oro*, Serrano; 5.º «El Gallo», Lope.

Domingo 19.—A las cuatro de la mañana diana y disparo de mil morteretes; acto seguido será descubierta la imagen de la Patrona de Valencia a los acordes de la marcha Real; a las cuatro y media y a las cinco y media se celebrarán dos misas rezadas en la capilla del Obrador, durante las cuales la espresada banda ejecutará selecta composición. Desde las seis a las nueve se celebrarán misas rezadas. A las diez y media la solemne a toda orquesta y nutridas voces, estando encargado del sermón el Dr. D. Justo Martínez, beneficiado de esta Basílica, oficiando el reverendo clero de la parroquial iglesia de Santa Cruz. Al terminar la fiesta se dispararán 2.500 morteretes.

A las cinco y media de la tarde saldrá una lucida procesión, recorriendo la siguiente carrera: Saldrá del Obrador, Sogteros (derecha), San Ramón, Corona, plaza de Mosén Sorell (izquierda), calle Alta (derecha), subida de San Miguel (izquierda), plaza de San Miguel, Tros-Alt, plaza de San Jaime, calle Baja, portal de Vallidigna, Concordia, calle de Serranos, Reteros, plaza del Carmen, Museo, plaza Jordana, calle Alta, Ripalda, Beneficencia, Jordana (izquierda), Guillem de Castro (derecha), Burjasot, Jordana (izquierda), Sogteros al Obrador, que estará iluminado con luz eléctrica, y acto seguido se disparará una gran *teaca* que recorrerá todo el Obrador.

De nueve a once de la noche serenata por la misma banda, con el siguiente programa: «Vito», pasodoble; Fantasia de zarzuelas; Fantasia de *La infanta de los bucles de oro*; «Recuerdo de Andalucía»; *Bohemios*; Fantasia, Vives; «Gerona», pasodoble, Lope.

Día 25.—A las ocho de la mañana se celebrará una misa rezada a intención de los asociados difuntos durante el año; concluida dicha misa se sortearán medallas de ausentes.

Noticias locales

El día ha sido bastante agradable hoy, pues aunque por la mañana el horizonte estaba nuboso, la tarde ha quedado hermosa, oscilando la temperatura entre 18 y 20°. La humedad relativa es de 60 y la presión barométrica es de 762 mm., dominando brisa del SE.

Doña A. S. nos ha entregado hoy cinco pesetas para que a la memoria de su difunto hermano se distribuyan entre los pobres, cuyo reparto haremos entre las familias necesitadas que habitan en las calles de Almodín, 14, 4.º; plaza Navarros, 1, 1.º; Provincina, 2, portería; Cuba, 16, bajo; y Torno, 9, porche.

Dios pague la caridad de la donante.

En su motivo del cumpleaños de su majestad el rey D. Alfonso XIII, las tropas han vestido de gala, ha ondeado en los edificios públicos el pabellón nacional, y por la artillería se han hecho las salvas de ordenanza en la Ciudadela.

Las autoridades han mandado expresivos telegramas de felicitación a la corte.

El Sr. Valdecabres ha recibido el siguiente telegrama:

«Madrid 16 mayo de 1907.—Ministro Gobernación a Gobernador.—En el Consejo de ministros celebrado hoy, bajo la presidencia de S. M., se ha limitado el señor presidente al acostumbrado resumen de política exterior é interior, sin nota alguna especial. Los rumores de agitación carlista, que se telegrafían con destino a la prensa por algunos corresponsales, no tienen comprobación oficial. Carecen así mismo de fundamento, siendo totalmente inexactos los rumores sobre crisis presente ó próxima.»

El señor Gobernador ha dirigido un afectuoso telegrama al mayordomo mayor de Palacio suplicándole eleve su respetuoso saludo a los pies del trono.

Habiéndose presentado al señor Gobernador varios alcaldes de pueblos del distrito de Torrente, solicitando indulto para cuatro vecinos de Sedaví que hace algún tiempo fueron condenados a cuatro años de presidio por desacato a la autoridad, el señor Valdecabres ha trasladado el ruego al ministro de la Gobernación, y éste ha contestado telegráficamente que ha pasado el asunto al ministro de Gracia y Justicia.

De Madrid dicen que la Sociedad de Salvamento de Naufragos, en su última junta general, otorgó el premio anual de S. M. el rey, consistente en 1.000 pesetas, a D. Vicente Buhiguas, patrón del *Joven Miguel* (a quien se le había recompensado ya con medalla de oro), por su heroica conducta con motivo del naufragio del vapor *Syrio*, y el premio de 250 pesetas, para los tripulantes del salvavidas, a los del bote de la estación de Vinaroz.

El día 3 de junio próximo, a las ocho, darán comienzo en esta Escuela Normal Superior de Maestras, los exámenes de ingreso, y terminados éstos, tendrán lugar los de fin de curso (enseñanza no oficial).

Contra las anginas flemososas, antrax, orzuelos panadizos y demás forúnculos no hay mejor tratamiento que usar Cerevisina-Carbónica-Artigues.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle de la Corona, 17.

Se han publicado los edictos convocando a oposiciones para proveer en la diócesis de Segovia los curatos siguientes: Dos de término, tres de ascenso, cuarenta de entrada, cinco rurales de primera clase y tres de segunda.

Los ejercicios de oposición se verificarán los días 17, 18 y 19 de junio próximo, y el plazo para la presentación de los documentos prevenidos terminará el día 2 del indicado mes.

El Biscuit Glacé y los pasteles helados (especialidad de esta casa) y magnífica variación en cremas y Banch de España con heladoras de aluminio, se sirven en la lechería de Serranos, 4, local de la antigua Vaquería Holandesa.

En el tren de Barcelona ha llegado esta mañana D. Joaquín Reis, con su señora.

En el correo de Madrid han venido el diputado D. Cortes D. Adolfo Beltrán, D. Manuel Fernández Montenegro y el Sr. Nolla.

El número del Boletín oficial de este Arzobispado, correspondiente al día 16 del actual, contiene el siguiente sumario: Alocución pastoral sobre el mes del Sagrado Corazón de Jesús.

Muebles sin competencia precios, y buen gusto todos estilos. F. Gómez, Ruzafa, 19. Especialidad en mesas billar.

Por real orden que hoy ha recibido el señor delegado de Hacienda, ha sido aprobada la subasta de arriendo de la caza volátil de la Albufera a favor de D. Julián Gil Gimeno, por 27.101 pesetas anuales y plazo de cuatro años.

Noticias militares.—Se le ha concedido la gratificación anual de 1.500 pesetas, por llevar diez años de efectividad en su empleo, al coronel de artillería D. Gonzalo Alonso y Pellicer.

El Sindicato gremial de comestibles invita a sus socios y a cuantos hayan pagado el arbitrio municipal sobre anuncios y se crean perjudicados, a que en el plazo de 48 horas presenten en dicho Sindicato las reclamaciones oportunas acompañadas del recibo o justificantes, para entregarlas al Ayuntamiento, que resolverá en justicia.

El Antigor celebrará una gran velada el próximo domingo a las nueve de la noche.

Pasado mañana celebrará la Sociedad coral El Micalet una velada teatral a gran orquesta, poniéndose en escena bajo la dirección del Sr. Rodrigo y del maestro don Julián Benlloch las obras Los asistentes, La mala sombra y El maldito dinero, que tanto éxito obtuvo la noche de su estreno.

Se ha concedido pensión mensual de 80 pesetas al músico retirado D. Dionisio del Pueyo.

El concejal D. Juan Barquero y el presidente de la Audiencia D. Nazario Vázquez han estado esta mañana en el Asilo municipal practicando una minuciosa inspección en todo el edificio, acordando, para evitar posibles desgracias, cerrar a todo servicio la escalera central que conduce al archivo, por amenazar ruina, disponiendo al propio tiempo que el acceso se verifique por otra escalera, a cuyo efecto se realizarán las oportunas obras a fin de acondicionarla para el caso.

Valencia Nova.—El domingo próximo, a las diez de la mañana, dará el Dr. Barberá en esta Sociedad, San Cristóbal, 2, una conferencia para comunicar las impresiones que trae del viaje de propaganda efectuado con motivo de la «Primera Asamblea valenciana de regionalistas», que se ha de celebrar en Valencia los días 28, 29 y 30 del próximo junio. Se ruega la asistencia a los señores socios y a cuantos se interesen por la causa de nuestra tierra.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanas, 20. Tel. 549.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica el secretario general de esta Universidad nuestro estimado amigo D. Pascual Martínez, que ha tenido ocasión para apreciar las muchas simpatías que aquí tiene, pues ha recibido muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra cordial y sincera.

EL CRÉDITO MADRILEÑO, establecido en Madrid, calle del Fúcar, 19, cobra rápida y económicamente recibos de peñados en toda España, reportando ventajas a las publicaciones.

En los exámenes de procuradores judiciales verificados en esta Audiencia han sido declarados aptos para ejercer el cargo D. Gabriel Diana Povo, D. Enrique Mateu Pascual, D. Cayetano Lapente Ibarra, D. Joaquín de Casaga y de Pastor y don Antonio Torner y García.

Los individuos de infantería de Marina que abajo se relacionan deberán comparecer a la brevedad posible en la sección de su cuerpo, sita en esta capital, calle de Sogueros, núm. 18, bajo, a recoger los pases de segunda reserva, debiendo presentar los de reserva activa para su inutilización: Cabo Gonzalo Querol Almiana, soldados José Peris Ricart, Joaquín López Losalle, Manuel Andreu Palomero, Luis Gasull Luch, José Martínez Expósito, Vicente Oltra Soria, Tomás Aznar Soler, Ramón Torres Alaña, Ramón Figueroa Soto, Enrique Aznar Salcedo y Carmelo Cortina Lázaro.

Las Barracas, LLOP, 8 y 10. Liquidación de BORDADOS.

La Sala de Gobierno de esta Audiencia girará mañana la visita general de cárceles, habiéndose celebrado hoy el alarde prevenido.

Uno de los agentes ejecutivos de la compañía arrendataria de los consumos, en unión de dos individuos del resguardo y acompañado de varios agentes de Orden público y guardias municipales, se ha presentado esta mañana en tres establecimientos y en una casa particular de Pueblo Nuevo del Mar con el objeto de cobrar atrasos por el referido impuesto, que han sido satisfechos por los deudores, sin que esto originase protestas ni los molestias de días anteriores.

Un grupo de curiosos ha seguido a los consumidores en su excursión por dicho poblado.

Fuerzas de la benemérita estaban preparadas en el puesto del Grao para salir al primer aviso.

El próximo lunes se reunirá la comisión especial de Tarifa de Transportes, nombrada por la Diputación provincial, para estudiar la forma de alcanzar una importante rebaja que permita la fácil extracción de los productos de la tierra.

Numeroso público ha acudido hoy a la plaza de Toros para ver el ganado de Otaola que se ha de lidiar el próximo domingo, saliendo satisfechos de su bonita presentación. Mañana, de cuatro a siete de la tarde, también estarán expuestos los toros, permitiéndose la entrada a las galerías y expendiéndose en la taquilla localidades y entradas. La banda de Veteranos amenizará el acto. Los matadores Conejito y Bienvenida llegarán en el correo de mañana.

Gran peligro de los helados.—Si estimais vuestra salud, pedid helados confeccionados con la heladora Alonso, cuyo recipiente es de aluminio, y no es posible envenenamientos, intoxicaciones, cólicos, etc. etc.

La prensa anunciará oportunamente los cafés, horchaterías y lecherías que emplean la heladora higiénica, para que con toda preferencia visiteis dichos establecimientos, toda vez que sus dueños respectivos no han vacilado en abolir el venenoso cobre, considerando que la salud de sus favorecedores está muy por encima del valor que representa la batería de heladoras de cobre que han dejado de utilizar.

Noticias militares.—Se le ha concedido la gratificación anual de 1.500 pesetas, por llevar diez años de efectividad en su empleo, al coronel de artillería D. Gonzalo Alonso y Pellicer.

Se le ha concedido la cruz sencilla de la Orden de San Hermenegildo al teniente de navío D. Antonio Gascon Cabells.

Se le ha concedido la placa de la Orden de San Hermenegildo al coronel del 7.º regimiento mixto de Ingenieros D. Rafael Peralta Maroto.

El Sindicato gremial de comestibles invita a sus socios y a cuantos hayan pagado el arbitrio municipal sobre anuncios y se crean perjudicados, a que en el plazo de 48 horas presenten en dicho Sindicato las reclamaciones oportunas acompañadas del recibo o justificantes, para entregarlas al Ayuntamiento, que resolverá en justicia.

El Antigor celebrará una gran velada el próximo domingo a las nueve de la noche.

Pasado mañana celebrará la Sociedad coral El Micalet una velada teatral a gran orquesta, poniéndose en escena bajo la dirección del Sr. Rodrigo y del maestro don Julián Benlloch las obras Los asistentes, La mala sombra y El maldito dinero, que tanto éxito obtuvo la noche de su estreno.

Próxima inauguración de los almacenes «El Capricho» en su nuevo y grandioso local de la calle Abadía de San Martín, número 1, con nuevos y abundantes surtidos en todos los artículos que comprende tan importante establecimiento.

La función que se celebrará el próximo domingo, a las tres y media, en el teatro de Apolo, es a beneficio de las escuelas que costea la Sociedad Unión Ultramarina Colonial de Beneficentes. Dadas las simpatías con que cuenta dicha clase, esperamos alcanzar un éxito.

Procedente de Barcelona ha llegado hoy al puerto el trasatlántico Miguel Gallard, conduciendo 66 pasajeros y cargo general.

En el tren-correo de Madrid han solidado esta tarde el arquitecto D. Antonio Ferrer, D. José Llorca y D. Antonio Enriquez.

Está comprobado

En gran parte del mundo está ya acreditado un medicamento que se abre paso por sus propios méritos y que lo recetan los médicos de todas las naciones. Nos referimos al Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, tónico digestivo y anti-gastrálgico, que cura el 98 por 100 de los enfermos que lo toman, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia o con gastralgia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar y la pereza en las digestiones. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar, a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en los catarros intestinales de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo.

Dr. Aveño Medalla Oro del Instituto Médico Estómago, estreñimiento, etc. Curación por el MASAGE Poeta Quintana, 3, 1.º

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla de Nuestra Señora de

CAMISERIA Y CORBATERIA BAJADA DE SAN FRANCISCO, 21 (junto al Café Suizo)

Inmenso surtido en CORBATAS últimos modelos en las más altas novedades. CAMISAS CHALECO ULTIMA CREACION. Primera casa en edcar. Precios baratísimos. Esta Camisería es la mejor surtida y más barata.

Los Desamparados, a las siete misa solemne que dirá el Dr. D. Juan de Dios Nogueira. Por la tarde, a la hora de costumbre, el ejercicio sexto del novenario con sermón, en el que se considerará a la reina de los cielos como Libertadora.

En la Patriarca y en Carmelitas, a las cuatro de la tarde se cantará una solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua y del Carmen, respectivamente.

En las Escuelas-Pías, a las cuatro de la tarde cantará la Escolanía Pompiliiana letanias y solemne Salve en honor de la Santísima Virgen.

En San Bartolomé, a las cinco de la tarde, y en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica al anochecer ejercicio de la Felicitación Sabatina Solemne.

En San Juan de la Ribera, a las siete misa rezada en el altar de San Pascual Bailón, y por la tarde a las cinco y media ejercicio octavo del novenario con sermón por D. Enrique Sanchis.

En la capilla de Madres de Desamparados, a las cinco de la tarde ejercicio octavo del novenario en honor de Nuestra Señora de los Desamparados con exposición y sermón por D. Rafael Marin Piqueras.

En la iglesia de San Lorenzo continúa el novenario a Santa Rita de Casia: a las nueve y media misa con exposición y ejercicio, terminando con los gozos.

En Santa Catalina mártir principiarán los solemnes cultos al Divino Redentor, bajo la tradicional advocación del Santísimo Cristo de la Corona. Los tres días de Cuarenta-Horas, que comienzan mañana y terminarán el lunes, habrá a las seis y media de la tarde ejercicio compuesto de meditación, trisagio, sermón y reserva, y el domingo será la fiesta principal, que constará de misa de Comunión a las siete, y la solemne a las diez y media con orquesta y panegírico a cargo de D. Adolfo Ortuño, vicario de la misma iglesia. El lunes, después del ejercicio del triduo, en el que predicará D. Manuel Vicente Berniol, otro de los vicarios de dicha iglesia, será la procesión claustral y reserva de último día de Cuarenta-Horas.

En la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, instalada accidentalmente en la iglesia de Jerusalén, comenzará el novenario a Santa Rita de Casia. A las seis de la tarde exposición del Santísimo Sacramento, estación, trisagio, novena, sermón por D. Enrique Sanchis, reserva y gozos.

Sucesos

Desgracia por imprudencia.—Un joven llamado Ramón Luque Gómez intentó ayer tarde subir al tren expreso descendente de Barcelona, cuando el convoy cruzaba con bastante velocidad por el paso a nivel del camino del Grao, y lo hizo con tan mala fortuna, que cayó debajo de las ruedas, resultando con ambas piernas destrozadas.

Varios vecinos y guardias municipales acudieron en socorro del desgraciado Ramón, conduciéndole a la casa de Socorro del distrito del Puerto, donde falleció a las nueve y media de la noche.

Parece que el desgraciado quiso tomar el tren para llegar mas pronto a Valencia para ver a su novia, sirvienta en una casa de la calle de Pasaual y Genis.

El juzgado instruyó las correspondientes diligencias sumariales.

Fallecimiento.—Ayer tarde falleció repentinamente un hombre frente a la casa de Socorro del distrito de Ruzafa. No pudo ser identificado. De él solo se sabe que se llamaba Pedro; que había sido criado en una taberna de Almázcara, y que enseñaba las primeras letras a los niños de la huerta de Alboraya.

El juzgado procedió al levantamiento del cadáver.

Suicidio.—Dicen de Alcoy: «Al pasar el miércoles por la mañana el tren que sale de Alcoy a Gandia, en sitio próximo a la primera de dichas ciudades, se arrojó un hombre a la vía desde un ribazo, donde estaba esperando la llegada de dicho tren para intentar contra su vida.»

Creemos inútil decir que consumió dicho desgraciado su fatal propósito, que ya quiso poner en práctica días antes en el viaducto de Canalejas, pero que logró impedir un guardia que estaba de vigilancia en dicho sitio.»

Desgracia.—En la Aldea del Derramador (Requena) se desplomó un pilar, matando a Joaquín Fernández, de 15 años, que junto a él se encontraba.

Detenidas.—Al llegar esta mañana a nuestro puerto el vapor Vicente Sanz, procedente de Barcelona, la policía ha detenido a una mujer y una niña, reclamadas por su marido y padre, respectivamente.

Incendio.—Ayer se declaró un incendio en la casa núm. 8 de la plaza del Convento de Enguera. La finca quedó reducida a un montón de escombros. No hay, por fortuna, desgracias personales que registrar.

Robo de gallinas.—La Guardia civil de la calle de Sagunto ha detenido a una mujer que había robado cinco gallinas a D. Manuel Belenguer y doña Josefa Navarro. Ha sido entregada al juzgado.

Hallazgo sospechoso.—Unos pescadores han encontrado a la orilla del río Júcar, en término de Cullera, unas prendas de ropa propiedad del vecino Agustín Clement, de 40 años, viudo, cuyo sugeto no se sabe dónde está.

LA ESTRELLA

CORSETERIA FRANCESA de MAGDALENA CAMPS CASA DE GRAN MODA Paz, 5, Valencia (Frente al Aguila) Primera casa en modelos Paris y telas para su confección

OCASION

Por retirarse del negocio se liquidan todas las existencias de sedería, lanas armures, yutes cortinajes, mantelerías, lenceros de hilo, toallas, bordados, puntillas e infinidad de artículos de Barato de San Nicolás Plaza del Horno de San Nicolás, núm. 3, antiguo edificio de las Monjas Reparadoras.

BENASAL FUENTE de ENSEGUERS PROVINCIA DE CASTELLÓN

Unicas aguas minero-medicinales de verdadera eficacia y absoluta curación en la Diatesis Urica, con sus diversas modalidades de arenillas, cálculos, reumatismo crónico, gota, diabetes, etc. La fonda y restaurant que se halla situada junto al manantial, está dirigida por experto cocinero.— Habitaciones excelentes, hospedajes económicos.

La temporada empieza el 15 de mayo y termina el 31 de octubre

ITINERARIO.—Salida de Valencia en el tren correo de Barcelona, a las 10'49, y salida de Barcelona en el tren mixto de Valencia, a las 8 de la mañana, que entizan en Alcalá de Chisvert con las diligencias de BENASAL.— Informes y noticias: el administrador E. Rodríguez.

2 Capones 2

Se regalan al tirador que haga tres blancos con rifle, de rigurosa precisión, el próximo domingo.

Salón de tiro, calle de Espartero

POLVOS DE DON JUAN TENORIO

Indispensables para las temporadas de Verano y Otoño para matar pulgas, chinches, escarabajos, hormigas, moscas, polillas y mosquitos. No son nocivos ni para personas, ni para animales domésticos, ni para pájaros. Las principales droguerías acaban de recibir grandes remesas.

CAPITALISTAS

Pueden ganar 5.500 pesetas anuales, empleando un capital de 50.000 con hipotecas. Informes de 2 a 4 tarde, calle de Recaredo, núm. 22, piso primero, Valencia.

SORDOS

Maravilloso invento con Real Privilegio, para darles oído sin operar ni medicamentos. Pedir prospectos a D. Vicente Ruiz, Director del Gabinete acústico, calle de la Montera, núm. 21, 1.º, Madrid.

ESTREÑIMIENTO

curado con la CASCARINE LEPRINCE Acción regular Laxante perfecto De venta en todas las Farmacias D. LEPRINCE 62, Rue de la Tour PARIS

Ocasión inmejorable

Se vende por saldo una locomóvil de diez caballos efectivos. Darán razón, Llano del Remedio, letra F. Ingeniero señor Puser.

Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pascual y Genis núm. 1, Valencia.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Venancio, mártir, y San Félix de Cantalicio, confesor.—AYUNO con abstinencia de carne.

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de Santa Catalina Mártir; se descubre a las 8'30 y se reserva a las 7'30.

ADORACION NOCTURNA.—Espiritu Santo y San Juan Bautista.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Esperanza, en San Martín. (Privilegiada).

D.ª Mariana Caballero y Díaz viuda de Charques que falleció el 18 de mayo de 1906 Sus hijos doña Rosa Charques y D. José García Zahonero agradecerán la asistencia a dichos actos piadosos.

Sección de espectáculos

FUNCIÓNES PARA HOY

TEATRO PRINCIPAL.—La pasadera (estreno).—A las 9.

TEATRO RUZAFÁ.—Debut de los originales artistas Los Tánanos.—La gudeja rubia.—La copa encantada.—Los Tánanos.—La loba.—A las 9.

TEATRO DE APOLO.—Bohemios.—¡¡Al cine!!—A las 9'45.

FUNCIÓNES PARA MAÑANA

TEATRO PRINCIPAL.—El ladrón (estreno).—Cuento inmoral (estreno).—A las 9.

TEATRO RUZAFÁ.—Tarde, a las 6.—La copa encantada.—Los Tánanos.—Noche, a las 9.—La loba.—La copa encantada.—Los Tánanos.—La tragedia de Pierrot.

TEATRO APOLO.—Tarde, a las 6'30.—El contrabando.—La reina de la Dolores.—Noche, a las 9'45.—La banda nueva.—¡¡Al cine!!

NOVIOS NO CASARE sin antes hace HADAS y ALMOHADONES de MIRAGUANO 30 ó 40 por 100 de economía sobre las mejores lanas. Avellanas, 5

Información municipal

Alcalde tiene un hermoso proyecto de venta de flores en macetas, del que ha hablado ya a las floristas y éstas han aceptado con entusiasmo...

El Sr. Martínez Aloy habilitar el edificio del Parterre del Príncipe Alfonso, cuyos maticos se dispondrán en los pasadizos...

El Sr. Crespo Azorín, Montesinos Checa y Dupuy de Lome han presentado la dimisión del cargo de concejal por haber sido elegidos diputados a Cortes...

Alcaldía ha ordenado al arquitecto que designe el sitio en donde se ha de edificar el depósito para perros vagabundos...

Para demostrar que cuando hay buena voluntad los obstáculos desaparecen y las cosas se hacen pronto y bien vamos a iniciar la continuación un extracto de las cuentas de los festejos en honor de Nuestra Señora de los Desamparados...

Visita a los santuarios Nuestra Señora de las Mercedes, Montserrat, Lourdes, Zaragoza y Loyola

CIRCULAR Organizada de esta piadosa comisión comunicamos a los que deseen tomar parte en la misma que todos los peregrinos tienen derecho al transporte gratuito...

En las Escuelas-Pías juzgar por las noticias que hemos recibido, las funciones religiosas que la Compañía de Nuestra Señora de las Escuelas-Pías y de San José de Calasanz...

y coro de tiple del maestro Eslava, con un total de 60 músicos; en el oratorio el Tota-Palchra, de Guzmán. En ella recibirán por vez primera la Sagrada Comunión 90 niños...

TEATROS

PRINCIPAL. - Antes de representarse anoche en este teatro la comedia de Jacinto Benavente titulada Rosas de otoño...

La representación de anoche constó para dicha compañía un desquite, con intereses usurarios, del quebranto que sufrió el día anterior con la ejecución de La musa loca...

Las señoritas Bramón, Cancio y Martínez y la señora Roca cumplieron como buenas su cometido. Fernando Díaz de Mendoza hizo un Gonzalo acabado, no omitiendo detalle alguno para dar a su papel el debido relieve...

La escena muy bien puesta y la indumentaria superior a todo encomio. -Mañana tendrá lugar el estreno de la preciosa comedia en tres actos, titulada El ladrón...

RUZAFÁ. - Estreno de la zarzuela La copa encantada, libro de D. Jacinto Benavente, música del maestro Lleó. Nada menos que un cuento de Ariosto, el inmortal autor de Orlando Furioso...

La copa encantada es un verdadero primor de arte literario, y la música de nuestro celebrado paisano el maestro Lleó queda elogiada con justo premio...

Mañana, a las seis de la tarde, gran función vermouth en este teatro, poniéndose por primera vez en función de tarde la zarzuela nueva La copa encantada...

TEATRO PRINCIPAL Compañía Guerrero-Mendoza MAÑANA EL LADRÓN Estreno 11.ª de ABONO A LAS NUEVE

La bronquitis pulmonar

Se distingue de las bronquitis ordinarias por la opresión, la tos, una expectoración de mucosidades hilantes o amarillentas, unos estertores sibilantes, mucosos o exagerados...

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

Conferencias telefónicas

Madrid 17, 15.15. "El imparcial"

Espera provechosos resultados de la Asamblea de las Cámaras de Comercio y Agrícolas, cuya sesión preparatoria se verificó hoy.

"El Sr. González Besada—escribe—ha coronado la obra de los Sres. Gasset y García Prieto convocando la Asamblea.

Así podrá llevar a las Cortes los acuerdos de aquella y podrá atender a la reorganización amplia de los servicios.

Ni con el presupuesto actual ni con la actual organización del ministerio pueden ser atendidas las exigencias de la opinión.

"El Liberal". Examina la situación política de Portugal y la disolución de aquel Parlamento, relacionándolo con lo que sucede en España.

Asegura que todo lo que aquí ocurre repercute en Portugal.

Dice que el ensayo de dictadura administrativa amenaza convertirse en dictadura seria.

"El País". Titula su fondo "El por qué de la abstención."

Afirma que los liberales tienen razón en achacar al Sr. Montero Ríos el ser el motor de este movimiento.

"El Sr. Moret se ha dejado cazar en el lazo maquiavélico que le tendió el viejo canonista para satisfacer venganzas personales, con las cuales nada tienen que ver la libertad, la democracia ni nada de lo que informa a los partidos.

"El Sr. Moret se ha dejado cazar como una oca paloma."

En otro artículo cree que los liberales no tardarán en volver a las Cortes, aún sin que se les dé satisfacciones, guiados sólo por el imperio de su cortesanismo.

"La Gaceta". Real orden autorizando la concurrencia a certámenes extranjeros de los objetos artísticos o arqueológicos que se conservan en Archivos y Museos.

El infante D. Carlos. Ha llegado esta mañana de Villamanrique el infante D. Carlos.

Recepción de prelados. Se ha verificado a las once de la mañana en Palacio la recepción en honor de los prelados españoles.

Ha resultado brillantísima. El rey lucía uniforme de húsares con insignias de capitán general, Toisón de Oro, collar de Carlos III y banda del Mérito Militar roja.

Ha asistido al acto la reina doña María Cristina y las infantas doña Isabel y doña Enlaila.

Ha concurrido 36 prelados con el Cardenal Primado de España.

En la cámara del Trono han formado semicírculo.

El Cardenal Arzobispo de Toledo se ha adelantado, leyendo la siguiente salutación: "Señor: El episcopado español tiene el honor de felicitar a V. M. con gran júbilo por el feliz alumbramiento de vuestra amada y augusta esposa.

El nacimiento de vuestro hijo ha producido gran júbilo en la nación, y no podíamos menos los prelados de asociarnos a esta alegría, elevando nuestra pública adhesión en esta fecha tan señalada en que se une el natalicio del príncipe con el cumpleaños de V. M."

El rey ha dado las gracias por el afectuoso saludo de los prelados y ha conversado luego con ellos por separado.

Llamó la atención de S. M. un prelado que lucía lengua barba, el vicario de Fernando Pío y le dirigió algunas preguntas relacionadas con aquella posesión española.

Todos los prelados han cumplimentado luego a la reina doña María Cristina y a los infantes.

Algunos de los Obispos se han quedado en las galerías, admirando los tapices de los Apóstoles, colocados ya con motivo de la festividad de mañana.

Número público se ha congregado frente al Palacio, presenciando la interesante salida de los Prelados de la régia morada. El rey, con el mismo uniforme, con el infante D. Alfonso, el marqués de Viana y el ayudante Sr. Milans del Bosch salió a pie en el momento en que mayor aglomeración de Prelados y de público había en el patio, siendo objeto de cariñosas muestras de simpatía.

S. M. se dirigió a caballerizas. El acto ha producido excelente efecto, considerándose como de gran importancia y trascendencia.

El duque de Oporto. A las ocho y media de la mañana ha llegado a Madrid el señor duque de Oporto.

El rey, con uniforme del Ejército portugués, y el duque de Orleans, ha recibido al ilustre viajero en la estación.

Una compañía de infantería, con bandera y música, ha tributado honores.

Durante la estancia del príncipe D. Alfonso, duque de Oporto, en Madrid, estarán a sus órdenes el grande de España señor conde de Valmaseda y el capitán de fragata Sr. Suances, ayudante del rey.

El Sr. Cobian. El exministro Sr. Cobian dice que permanece en la abstención de los liberales por disciplina.

Dice que en la próxima reunión propondrá que si la abstención ha de ser indefinida, se renuncien las actas para no detentar los intereses de los distritos que aquellos representan.

Comentarios. Comentase desfavorablemente la ausencia del Sr. Montero Ríos en vísperas del bautizo del príncipe de Asturias, dejando al Sr. Moret en el llo de la abstención.

Se añade que esta abstención cesará pronto, deshecha por sus más firmes partidarios.

Oficiales. El Sr. La Cierva nos ha dicho que ignora la noticia de la agresión de los mineros de Arboleda a la Guardia civil.

Ni la niega ni la afirma. Espera los informes oficiales.

Dice que se ha concentrado en Arboleda 60 guardias civiles.

Nos ha dicho que en la estación de Belmez chocaron un tren mixto y uno de mercancías, resultando nueve heridos, y que en Barcelona se han declarado en huelga los obreros de los tranvías.

Reina tranquilidad y se presta servicio. Madrid 17, 16.15.

Los príncipes extranjeros. A las dos de la tarde se han trasladado al rey, la reina doña María Cristina y los infantes a la estación del Norte con objeto de esperar a los príncipes extranjeros.

El rey vestía uniforme de húsares de Pavia.

En los andenes esperaban los ministros de uniforme, el Capitán general, los Gobernadores militar y civil y las demás autoridades, altos funcionarios palatinos, los embajadores de Austria, Inglaterra y Alemania con el personal de las embajadas, de uniforme, y algunas otras personalidades.

A la hora de itinerario (2.35) ha llegado el sud-expres, en el que viajaban los príncipes.

Una compañía del batallón cazadores de Madrid, con bandera y música, ha tributado honores.

Primero ha ejecutado el himno austriaco, después el inglés y después el alemán.

El rey ha dado la bienvenida a los augustos viajeros y ha hecho las correspondientes presentaciones.

El archiduque Eugenio ha abrazado y besado al rey y a su hermana doña María Cristina.

D. Alfonso y los príncipes han revistado la fuerza, y seguidamente ha salido con el duque de Sotomayor y una sección de la Escolta Real para Palacio, con el objeto de recibir allí a los augustos viajeros.

Seguidamente se ha organizado la comitiva.

Los príncipes han tomado asiento en carruajes de Palacio servidos por pafreneros y cocheros vestidos a la Feérica.

En el primer carruaje han tomado asiento el archiduque Eugenio y la reina doña María Cristina.

Seguían dos carruajes con los ayudantes austriacos, luciendo vistosos uniformes.

A continuación marchaba el duque de Orleans y el duque de Arión.

Seguían dos carruajes con los ayudantes y otro en el que iba el príncipe de Hohenzollern.

La comitiva ha entrado en Palacio por la puerta de la plaza de la Armería, donde estaba formada la tropa de la guardia, que ha tributado honores, ejecutando las bandas de música la marcha Real.

En la meseta principal de la escalera esperaban el rey, las infantas, grandes de España, damas de servicio, gentiles-hombres y demás personas de etiqueta.

También se hallaba formado el cuerpo de Alabarderos, cuya música ha ejecutado los himnos austriaco, inglés y alemán.

La escalera ofrecía aspecto sorprendente. El golpe de vista era de gran efecto por la diversidad de uniformes y trajes.

Después de cambiados los saludos y hechas las correspondientes presentaciones, los príncipes se han retirado a las habitaciones que se les tenía asignadas.

El público numeroso ha presenciado el desfile desde los alrededores de Palacio, ovacionando al rey, a la reina doña María Cristina y al infante D. Carlos y saludando con simpatía a los príncipes.

La recaudación de Aduanas. Durante la primera quincena de mayo se ha recaudado por Aduanas 2.800.234 pesetas, ó sea 1.682.652 menos que en igual período del año anterior.

De Melilla. Los dos ejércitos continúan ocupando sus respectivas posiciones.

Con el material desembarcado del Saïd los leales han constituido un campamento en Arkeman.

La orden de concentración de los kabilos dada por el Pretendiente lleva camino de no cumplirse.

Preferen dedicarse a las faenas agrícolas en Argelia.

Con este motivo han embarcado hoy más de 2.000.

De San Sebastián. El gobernador recibió en Irún a los príncipes extranjeros y les acompañó hasta el límite de la provincia.

Con motivo del cumpleaños del rey ha habido recepción en el gobierno militar.

En caballerizas. El rey estuvo esta mañana en la terraza de caballerizas. Inspeccionó allí una magnífica yegua de silla, regalo de su augusta esposa. Se hicieron algunas pruebas, sin que el animal se espantara. También ha examinado otro caballo para revistas, regalo de su augusta madre.

De Bilbao. Varios agitadores recorren la zona minera excitando a la huelga.

Un capataz quiso espulsarlos y fué herido de un tiro de revólver.

Intervino la Guardia civil y fué recibida a tiros.

Los civiles repelieron la agresión, resultando un muerto.

-Es objeto de comentarios el artículo de Solidaridad catalana publicado por La Mañana, de Las Palmas.

Se ha recibido una carta del hijo del señor Salmerón anunciando la publicación en Bilbao de un periódico órgano de la Solidaridad vasca.

Algunos elementos piensan publicar un semanario.

Los republicanos y radicales enemigos de la Solidaridad hallanse excitados. Madrid 17, 17.15.

Los solidarios. Se han reunido los diputados solidarios para cambiar impresiones acerca del debate sobre el Mensaje.

El Sr. Zulueta era partidario de no intervenir en él y promover un nuevo para explicar el programa del partido.

El Sr. Salmerón, por el contrario, cree que debe intervenir en la discusión. Madrid 17, 18.15.

Cotización. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 82'50.

Los francos: 160.000 a 10'85; 100.000 a 10'80; 450.000 a 10'75.

Las libras: 2.800 a 27'88; 2.000 a 27'87.

Las obligaciones del empréstito a 100'20. París, 93'47.

Los solidarios. Ha terminado la reunión de los solidarios.

Han facilitado la siguiente nota oficial.

Los senadores y diputados de la Solidaridad cambiaron impresiones acerca del probable curso de los debates en el Senado y el Congreso.

Entre los reunidos hubo unánime acuerdo, decidiendo no presentar enmienda especial al Mensaje en el Senado y aplazar para otra reunión el tomar acuerdos acerca de lo que debe hacerse en el Congreso.

Los senadores intervendrán en el debate, según aconsejan las conveniencias de momento.

Se ha acordado en principio el nombramiento de ponencias que concreten y desarrollen la acción de la Solidaridad en los diferentes puntos que abarca su programa.

Hasta aquí la Nota oficial.

Se sabe que hicieron uso de la palabra los Sres. Salmerón, Junoy, Bertrán y Musitu, Vallés y Ribot, Zulueta y Puig y Cadafalc.

El Sr. Zulueta mostrase partidario de que se discutiera el Mensaje, promoviendo un debate para exponer el programa de la Solidaridad.

En el caso de no aceptarse esta proposición que interviniera un solo orador, pronunciando breve discurso.

Los demás opinaron que debía discutirse el Mensaje, aprovechando el debate para exponer el programa.

Hablóse también de la conveniencia de promover un debate sobre la ley de Jurisdicciones.

Hubo disparidad de criterio, predominando el del Sr. Salmerón, partidario de que se aguardase la ocasión oportuna para iniciar dicho debate.

Desde Barcelona

Barcelona 17, 17.10. Trasatlántico.

Ha llegado de Manila el vapor Alicante. El día 14 falleció a bordo el pasajero don Antonio Zarrato Valdaje.

Fuó enterrado en el cementerio de Génova.

A bordo del Alicante vienen 62 pasajeros.

Huelga

Algunos empleados en la Compañía Anónima de Tranvías se han presentado esta mañana en las cocheras pretendiendo que sus compañeros se declarasen en huelga y tratando de impedir la salida de los coches.

Fuerzas de la policía han detenido a los alborotadores.

El servicio se presta con regularidad.

Desde Castellón

Castellón 17, 17.15. Nuevo alcalde.

Ha sido nombrado alcalde D. Carlos González Expresati, concejal elegido por los elementos de la Cámara de Comercio.

Su paso por la alcaldía creése que reportará beneficiosos resultados por ser el señor Expresati competente en administración.

Cumpleaños de S. M. En el gobierno militar se ha verificado brillante recepción por el cumpleaños del rey D. Alfonso XIII.—Armengot.

EXTRANJERO

Manifestación. París 17.—Los viticultores de Bezieres organizaron una manifestación imponente.

Tembor de tierra. París 17.—En Epacincó (Méjico) se notó fuerte tembor de tierra. Quedaron destruidas muchas casas.

Cotización oficial. Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA de VALENCIA. Madrid 17, 17.30.

4 por 100 interior fin mes. 82'55

4 por 100 interior. 82'82

Amortizable 5 por 100. 100'90

Banco de España. 445'00

Tabacaleras. 408'00

Cambios París. 10'65

Cambios Londres. 27'88

4 por 100 exterior. París 17.

Azucareras, 81'00, 000'00, 42'00. 93'45

BELTRAN.

Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

